

PEDIATRÍA

información



Julio 2012 • www.aeped.es

Nº 75

AIRES DE MODERNIDAD

El nacimiento del nuevo "Pediatría Información" es un paso hacia la modernización de nuestros canales de expresión, incluido dentro de los objetivos del Plan Estratégico de Comunicación que el Comité Ejecutivo de la AEP viene desarrollando, tanto en el ámbito interno como en el externo, y que este año está implantando en el día a día de la Asociación.



Todos los socios de la AEP pueden formar parte del boletín. ¡Participa!

REUNIÓN DEL PRESIDENTE DE AEP CON EL MINISTERIO DE SANIDAD

El presidente de la AEP, el profesor Serafín Málaga, se reunió con el Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad, para mantener una entrevista con el Director General de Ordenación Profesional, el dr. Javier Castrodeza, para analizar los temas que competen a la Pediatría.

ÉXITO DE LA AEP EN SU 61º CONGRESO NACIONAL

Más de 2.000 personas se han dado cita este año en Granada con motivo de la reunión de referencia de la Pediatría que se ha celebrado de forma conjunta con la 8ª Reunión de la Asociación Española de Pediatría de Atención Primaria (AEPap), la XX Reunión anual de la Sociedad Española de Genética Clínica y Dismorfología (SEGCD) y la V Reunión Bial de la Sociedad Española de Errores Innatos del Metabolismo (SEEIM).

UN AÑO "EN FAMILIA"

La web de "En familia" cumple un año de vida y lo celebra con un cambio de imagen. El site es la cara visible de la AEP en Internet dirigida al público general y fue creado con el objetivo de proporcionar información a las familias, de forma veraz, fiable, actualizada y accesible.



LA AEP AUMENTA SU VISIBILIDAD EN LOS MEDIOS

La Asociación Española de Pediatría ha acaparado durante el primer semestre de este año cientos de páginas en los medios de comunicación, convirtiéndose en un referente en temas tan relevantes como el calendario vacunal, que ha sido foco de la atención pública por las desigualdades existentes en su aplicación en nuestro país.



Plan de comunicación de la AEP 2012-2013 Al servicio de los Socios y de sus Sociedades

Desde el número anterior, el Boletín de "Pediatria Información" de la AEP ha dejado el formato de papel para pasar a distribuirse *online*. No se trata solo de un aparente paso a la modernidad, sino que está dentro de los objetivos del Plan Estratégico de Comunicación que el Comité Ejecutivo viene desarrollando, tanto en el ámbito interno como en el externo, y que este año está implantando y desarrollando en el trabajo diario de la Asociación.

En este sentido, la creación de la *Secretaría Virtual* ha sido de especial trascendencia y facilita la interconexión entre las diferentes Sociedades Regionales (SS.RR.) y la AEP y con sus socios. Debemos agradecer a las diferentes SS.RR. el esfuerzo que han hecho

para completar sus ficheros y a la vez adaptarnos todos a una misma sistemática, para así lograr una uniformidad que nos permita ser más operativos y dinámicos en nuestras relaciones por y para los pediatras y la Pediatría.

El Plan de Comunicación tiene otros muchos objetivos, como la cohesión y difusión de actividades entre Socios, SS.RR., Sociedades de Especialidades, Comités y Grupos de Trabajo o incrementar las relaciones con los diferentes agentes externos relacionados con la Pediatría y los niños. Para ello, dispondremos de una serie de herramientas, algunas de ellas ya utilizadas y que pretendemos desarrollar con más efectividad, y otras nuevas, utilizando preferentemente los medios

informatizados, más cercanos, más rápidos y, por ello, más adecuados para obtener los objetivos que el presidente de la Sociedad, Serafín Málaga, planteó en su día y que ya se esbozaban en el Plan Estratégico que el Comité Ejecutivo desarrolló hace algo más de un año.

Obvio es decir que la AEP somos todos los que pertenecemos a ella y, por lo tanto, herramientas como el nuevo boletín "Pediatria Información" está abierto a la participación de todos los socios que quieran colaborar en su buen desarrollo. ■

Fernando Malmierca
Vicepresidente 2º AEP

Nuevas noticias sobre la Troncalidad y Areas de Capacitación Específicas

El pasado 22 de mayo el presidente de la AEP, Serafín Málaga, fue convocado por el Ministerio de Sanidad, Servicios Sociales e Igualdad, para mantener una entrevista con el Director General de Ordenación Profesional, el Dr. Javier Castrodeza. Durante la misma, tanto el director general como el presidente de la AEP pusieron de manifiesto la conveniencia de mantener un diálogo fluido entre ambas partes sobre los temas que competen a la Pediatría.

En este sentido, el Dr. Castrodeza nos informó de que antes del verano haría llegar a la AEP los borradores de los decretos sobre Troncalidad y el Catálogo de las Especialidades, que han de pasar por las diferentes Comisiones Nacionales para su aprobación o modificación, y que deberán estar definidas antes de que finalice 2012. Asimismo, dejó patente que la Pediatría mantendría su propia Troncalidad y que el documento de trabajo recogerá un nuevo mapa de especialidades en el que probablemente se incluyan las de Genética y Psiquiatría Infantil, así como la propuesta de algunas áreas de capacitación específica (ACE), entre ellas la de Neonatología.

Concedor del Libro Blanco de las Especialidades Pediátricas, ya que tuvo la amabilidad de asistir al acto de presentación en Madrid el pasado año, el doctor Castrodeza nos avanzó la posibilidad de que el reconocimiento de nuevas ACE de Pediatría podría abordarse a partir del año 2013. Para ello, ha pedido a la Asociación una posición razonable en nuestras peticiones, incidiendo en que los proponentes de la creación de un ACE deberían justificar la oportunidad de su creación, así como concretar las especialidades a través de las que se podría acceder a la misma. ■

El Director General de Ordenación Profesional dejó patente que Pediatría mantendría su propia Troncalidad y creará un nuevo mapa de especialidades en el que se incluyan las propuestas de algunas ACE

La AEP rechaza la suspensión de la financiación de la vacuna frente al neumococo en la Comunidad de Madrid

Tras el anuncio de las autoridades de la Comunidad de Madrid de suspender la financiación por parte de los Servicios de Salud de la vacunación sistemática frente al neumococo, que se venía realizando desde el año 2006, la Asociación Española de Pediatría, a través de su Comité Asesor de Vacunas (CAV), hizo público un comunicado oficial en el que expuso su posicionamiento en contra de la medida. En el mismo, insta a las autoridades sanitarias de la Comunidad de Madrid a que reconsideren su decisión de no financiar la vacunación sistemática frente al neumococo.

- El CAV considera que esta decisión representa un grave retroceso en el control de las infecciones neumocócicas de los niños y adultos y, por tanto, supondrá un deterioro en la salud pública de la comunidad madrileña.
- Asimismo, el CAV recomienda la vacuna frente al neumococo como una vacuna sistemática que todos los niños deberían recibir.
- La suspensión de la financiación de la vacuna conjugada 13-valente puede dar lugar a un aumento de todas las infecciones neumocócicas y a que se anule el efecto de inmunidad de grupo, que se produce en poblaciones con altas tasas de vacunación y que comenzaba a ser relevante en Madrid, de igual forma que está sucediendo en otros países.
- La retirada en el calendario de una vacuna, que en todo momento ha sido considerada una medida preventiva prioritaria, tanto por los Servicios de Salud de la Comunidad de Madrid como por la AEP y otras asociaciones profesionales, puede dar lugar a una caída de las vacunaciones del Calendario de vacunación infantil.

UN CONGRESO PARA EL OPTIMISMO

Más de 2.000 personas se han dado cita este año en Granada con motivo de la reunión de referencia de la Pediatría. El Congreso Nacional de la AEP se ha celebrado de forma conjunta con la 8ª Reunión de la Asociación Española de Pediatría de Atención Primaria (AEPap), la XX Reunión anual de la Sociedad Española de Genética Clínica y Dismorfología (SEGCD) y la V Reunión Bienal de la Sociedad Española de Errores Innatos del Metabolismo (SEEIM).

Más de 20 mesas redondas, reuniones de controversia, encuentros con el experto y sesiones plenarias permitieron tomar el pulso a la Pediatría durante los tres días que duró la reunión. A tenor de lo que se ha escuchado tanto dentro como fuera de las salas, la especialidad goza de una buena salud. Nuestro país cuenta con uno de los sistemas de atención pediátrica con mayor calidad asistencial y más en vanguardia y así se reflejó durante todo el Congreso.

Por supuesto, todavía hay áreas de mejora como se puso de manifiesto en distintos foros, en especial, en lo referente a la defensa de la especialidad y las áreas de capacitación. También se plantearon distintos retos sanitarios, como el que representa la grave epidemia de la obesidad,

sobre lo que la Pediatría ya está trabajando.

Una reunión en la que, por otra parte, destacaron nuevamente las sesiones de posters, que estrenaron formato electrónico. Este año se enviaron 1.257 trabajos, de los que, tras la evaluación realizada por parte de 317 pediatras, se presentaron finalmente 910. Como detalle innovador, a los ponentes se les podía localizar por primera vez a través de la agenda electrónica disponible en los ordenadores instalados en el Palacio de Congresos.

Durante el congreso, la Asociación estuvo presente en un stand donde se podía acceder a la bibliografía editada por la AEP. Entre otros volúmenes destacó el Libro Blanco de las Especialidades Pediátricas. ■

EL CONGRESO, EN TWITTER

La actividad generada en la red social Twitter durante el Congreso dio una idea del interés que despertó el evento. De hecho, alrededor de 200 tuits creados durante los días clave incluyeron el hashtag oficial #aep2012

Algunos blogueros relevantes en la blogosfera sanitaria tuitearon contenidos del congreso con el hashtag oficial. Es el caso de **Amalia Arce (la mamá pediatra)**, que cuenta con casi 4.000 seguidores, o el **Doctor Casado**, con casi 7.000 seguidores en su haber, lo que contribuyó a incrementar la visibilidad y el impacto de los mensajes generados durante la reunión.



LA AEP ELEVA SU VISIBILIDAD EN LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN

La Asociación Española de Pediatría ha acaparado cientos de páginas en los medios de comunicación durante el primer semestre de este año, convirtiéndose en un referente indiscutible en temas tan relevantes como las recomendaciones sobre el calendario infantil de vacunaciones, foco habitual de la atención de los periodistas.

Así, en estos seis meses del año, la AEP ha acumulado un llamativo incremento en su visibilidad mediática, sumando casi **1.000 apariciones en publicaciones impresas y online**. La cifra incluso supera al total generado durante todo el año pasado y su alcance se puede estimar en una audiencia potencial de más de 466 millones de personas.

Un dato llamativo es la mayor presencia de los portavoces de la AEP en televisión y radio, los medios de mayor impacto en la población. **Se ha superado la cifra de intervenciones respecto a todo el ejercicio anterior: 60 apariciones respecto a las 48 del 2011**. La AEP ha estado presente tanto en cadenas nacionales (TVE, Antena 3 y Telecinco), como en regionales (Canal Sur y Telemadrid). ■

Los mensajes de la AEP publicados en los medios han impactado en una audiencia potencial de casi 500 millones de personas



La web "En Familia" celebra su primer año con un nuevo diseño

"En Familia", la página web de la Asociación Española de Pediatría dirigida a las familias cumple un año de vida y lo celebra con un nuevo diseño. El site es la cara visible de la AEP dirigida al público general de Internet. Nació con el objetivo de proporcionar a las familias una información veraz, fiable, actualizada y accesible. Todo ello con un formato amigable, que facilitase las consultas y la navegación por la web.

La búsqueda creciente por parte de la población de información relacionada con la salud en Internet es una realidad que comprobamos cada día en nuestras consultas. Cuando los padres tienen una duda acerca de un problema que afecta a sus hijos, buscan respuestas, y una de las fuentes más utilizadas es la Red. Los buscadores proporcionan una enorme cantidad de información procedente de muchas fuentes. No obstante, distinguir los contenidos fiables no es una tarea fácil.

Uno de los retos de los profesionales sanitarios y de las sociedades científicas es el de contribuir a facilitar el acceso de la población a una información de salud rigurosa, de confianza y actual. En esta línea, la AEP proporciona desde hace un año contenidos sobre salud infantil actualizados y fiables, con la pretensión de que resulte útil a quien la necesite.

Entre los objetivos de la web está también el de servir de herramienta a los pediatras para que puedan facilitar a sus pacientes información adecuada, tanto para su consulta online como por medio de la impresión de los archivos descargables en formato PDF.

Secciones de la web "En familia":

- **Edades y etapas:** donde se pueden consultar temas relacionados con diferentes momentos de la vida de un niño, desde el embarazo hasta la adolescencia.
- **Vida sana:** donde se abordan los temas de la alimentación, el ejercicio, el ocio y las emociones.
- **Temas de salud:** apartado en el que se describen las enfermedades más frecuentes en la infancia y cómo afrontarlas sensatamente.
- **Prevención:** con información acerca de las vacunas, prevención de accidentes y de muerte súbita, entre otras cuestiones.

Estos contenidos se complementan con otras secciones, como la página de noticias, los "especiales" sobre temas de interés, los enlaces a las páginas de las sociedades de la AEP que incluyen contenidos para las familias, etcétera. Además, los lectores pueden participar respondiendo de forma anónima a una encuesta relativa a temas de actualidad. También pueden escribir a una dirección de contacto, solicitando información.

Otras secciones previstas son la inclusión de libros y publicaciones, enlaces a blogs y el fomento de la participación de los usuarios.



Como no podía ser de otra manera, "En Familia" está presente en las redes sociales, a través de Twitter y Facebook. El número de visitas y seguidores va creciendo. Principalmente proceden de España y hasta una cuarta parte de otros países, sobre todo de Latinoamérica. "En Familia" es ya un referente en la difusión de temas de salud infantil y adolescente entre el mundo hispanohablante.

Los contenidos son redactados por pediatras y otros profesionales de la salud infantil y del adolescente, tanto de forma individual como a través de las diferentes sociedades, comités y grupos de trabajo que componen la AEP. Gracias a todos ellos ha sido posible la elaboración de los temas y artículos que se incluyen en la web.

"En Familia" ha crecido y seguirá creciendo, ampliando la información, incluyendo a nuevos profesionales, difundiendo sus contenidos a través de las

"En Familia" está presente en las Redes Sociales, a través de Twitter y Facebook. Poco a poco las visitas van creciendo, principalmente procedentes de España y Latinoamérica

redes sociales y animando a la participación de los padres. El trabajo realizado durante este año ha sido ingente. Los miembros del equipo editorial estamos convencidos de la utilidad de "En Familia" y del reto que supone adaptar los contenidos científicos a un lenguaje que sea fácil de entender.

Por último, los editores de "En Familia" queremos manifestar nuestro agradecimiento a todos los que han hecho posible esta tarea: al Comité Ejecutivo y a la Junta Directiva de la AEP, que han impulsado y apoyado con decisión este proyecto, proporcionando, además, los medios materiales y económicos necesarios en colaboración con los patrocinadores. A las sociedades, comités y grupos de trabajo, a los profesionales que participan en la elaboración de los contenidos; a todos los pediatras y profesionales que recomiendan su lectura, y a quienes leen "En Familia" (padres, abuelos, jóvenes, educadores, profesionales interesados en la salud de la infancia y adolescencia, entre otros). Juntos hemos recorrido un camino que no ha hecho más que empezar. ■

Comité editorial de "En Familia"

**Pilar Aizpurua Jaime Cuervo Paz González
Manolo Merino David Pérez**

Con la colaboración especial del gestor de redes sociales de Internet de la AEP, Juan Bravo.

Pediatría Información es una publicación de la Asociación Española de Pediatría que se distribuye gratuitamente a todos sus asociados. La Asociación Española de Pediatría no se identifica necesariamente con las opiniones vertidas en artículos y colaboraciones incluidos en este boletín.

Coordinador: Fernando Malmierca, Vicepresidente 2º AEP
Edita: Planner Media. (www.plannermedia.com)

**Soporte Válido nº: 251-R-CM.
Depósito Legal: M-47.053-1998**

ASOCIACIÓN ESPAÑOLA DE PEDIATRÍA

Aguirre 1 - bajo D
Teléfono: 91 435 49 16
Fax: 91 435 50 43
28009 - Madrid
e-mail: aep@aeped.es

